
                                                                 ATA Nº 019/2015
 

Aos 23 (vinte e três) dias do mês de setembro de 2015 (dois mil e quinze), às 18h30min (dezoito horas
e trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O Presidente  José  Flávio
Wilgen iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Inicialmente foi apreciada a
Ata Nº018/2015. Os vereadores receberam a Ata com antecedência, com consequente leitura e análise,
foi aprovada por unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período
de 02 a 23 de setembro de 2015, merecendo destaque: O ofício nº 193/2015 do Gabinete do Prefeito
prestando informações acerca dos estudos e das estimativas das receitas para o exercício subsequente,
em conformidade com o estabelecido na Lei de Responsabilidade Fiscal, no seu art. 12, §3º. O ofício
do Gabinete do Prefeito nº 195/2015 solicitando o empréstimo da Sala da Câmara de Vereadores para
realização de “audiência pública” para demonstração e avaliação do cumprimento das metas fiscais,
relativas ao 2º quadrimestre de 2015, no próximo dia 30 de setembro, às 16h, estendendo convite para
participação de todos os  Vereadores.  O ofício  nº  041/2015 da  AVAT convidando os  Vereadores  e
assessores  para  participarem do  85º  Encontro  Regional  de  Legislativos  da  AVAT a  realizar-se  no
Plenário da Câmara Municipal de Lajeado no dia 26 de setembro, às 8h45min. A INDICAÇÃO Nº
009/2015 do Vereador João Henrique Dullius que indica para a Administração Municipal providenciar
parceria  com o DAER para instalação de um redutor  de velocidade junto à  RS 130, em frente  a
Geriatria Jô Barth.  ORDEM DO DIA: O Projeto de Lei Nº 071-03/2015 do Poder Executivo  QUE
AUTORIZA O  PODER  EXECUTIVO  ADERIR  AOS  SERVIÇOS  DA FEDERAÇÃO  DAS
CÂMARAS DE DIRIGENTES LOJISTAS DO RS, MEDIANTE ASSINATURA DE TERMO
DE RESPONSABILIDADE, permanece retirado de pauta a pedido do Prefeito Municipal. O Projeto
de  Lei  Nº  072-03/2015  do  Poder  Executivo  QUE  DISPÕE  SOBRE  AS  DIRETRIZES
ORÇAMENTÁRIAS  PARA  O  EXERCÍCIO  FINANCEIRO  DE  2016  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS,  foi  apresentada  PROPOSTA DE  EMENDA AO  PROJETO  DE  LEI  Nº  072-
03/2015 subscrita pelos Vereadores com exceção do Vereador Ubirajara da Silva Marques. A proposta
de  emenda  modificativa  ao  Projeto  de  Lei  nº  072-03/2015,  que  institui  a  Lei  de  Diretrizes
Orçamentárias para o ano de 2016, para alterar o Anexo III - Metas e Prioridades, Programa 0005
(execução da ação legislativa), ação 055, que passará a vigir com a seguinte redação:

TIPO AÇÕES / PRODUTOS / FUNÇÃO / SUBFUNÇÃO
Unidade

de
Medida

ANOS 2.016

P Ação:
055 - Aquisição e/ou construção Prédio p/ 
Legislativo

Atividade Meta Física  

 Produto: Prédio adquirido e/ou construído  Valor  
 Função: 01   500.000
 Subfunção: 31    

Para suprir os gastos com a ação referida serão diminuídos valores dos seguintes programas do Anexo
III (Metas e prioridades) da LDO 2016, que ficarão com os montantes abaixo indicados:



                 1) Programa 0006 (Apoio Administrativo do Executivo):

TIPO AÇÕES / PRODUTOS / FUNÇÃO / SUBFUNÇÃO
Unidade

de
Medida

ANOS 2.016

A Ação: 003 – Manut. Do Gabinete do Prefeito Atividade
Meta
Física

 

 Produto: Atividade Mantida  Valor  
 Função: 4   396.300
 Subfunção: 122    

A Ação: 004 - Divulgação Oficial dos Atos do Executivo Atividade
Meta
Física

 

 Produto: Atividade Mantida  Valor  
 Função: 4   45.000
 Subfunção: 122    

A Ação: 007 – Manut. Secr. Adm. E Finanças Atividade
Meta
Física

 

 Produto: Atividade Mantida  Valor  
 Função: 4   2.082.000
 Subfunção: 122    

A Ação:
008 – Camp.p/Aum.Arrec.e Feira Agrop.Com. e 
Ind.

Atividade
Meta
Física

 

 Produto: Atividade Mantida  Valor  
 Função: 4   110.000
 Subfunção: 122    

Com essa emenda objetiva-se garantir a utilização do percentual do orçamento que é
próprio do Poder Legislativo conforme disciplina o art. 29-A, I, CF, respeitando-se a autonomia desse
Poder,  colocada  a  EMENDA em  votação  foi  aprovada  por  07(sete)  votos  a  favor  e  01  (um)
contrário do Vereador Ubirajara da Silva Marques, o Projeto de Lei nº 072-03/2015 do Executivo com
a Emenda Modificativa acima identificada foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 076-
03/2015  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA  A  TRANSFERÊNCIA  DE  IMÓVEIS  DO
LOTEAMENTO POPULAR E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, ficou retido pelo Presidente para
mais  análises  e  estudos.  O  Projeto  de  Lei  Nº  077-03/2015  do  Poder  Executivo  QUE  INCLUI
PROJETO NO PPA 2014-2017,  em votação foi  aprovado por unanimidade.  O Projeto de Lei Nº
078-03/2015 do Poder Executivo QUE DISPÕE SOBRE O LICENCIAMENTO AMBIENTAL, E
INSTITUI  AS  TAXAS  DE  LICENCIAMENTO  AMBIENTAL,  DAS  ATIVIDADES  DE
IMPACTO LOCAL E MANEJO FLORESTAL,  ficou retido pelo Presidente para mais estudos e
análises. O  Projeto  de  Lei  Nº  079-03/2015  do  Poder  Executivo  QUE CRIA OS CONSELHOS
ESCOLARES NA REDE MUNICIPAL DE ENSINO E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS ,  em
votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Lei Nº 080-03/2015 do Poder Executivo QUE
AUTORIZA  CONCESSÃO  DE  SUBVENÇÃO  SOCIAL  À  ENTIDADE  HOSPITALAR,
AUTORIZA  A  ABERTURA  DE  CRÉDITO  SUPLEMENTAR  E  DÁ  OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, em votação foi aprovado por unanimidade. O Projeto de Decreto Legislativo nº
003-03/2015 do Poder  Legislativo  QUE APROVA AS CONTAS DO PREFEITO MUNICIPAL
RELATIVO AO EXERCÍCIO DE 2012, em votação foi aprovado por 08 (oito) votos a favor e 01
(um) contrário do  Vereador Ubirajara da Silva Marques. O Projeto de Decreto Legislativo nº 004-
03/2015  do  Poder  Legislativo  QUE  APROVA  AS  CONTAS  DO  PREFEITO  MUNICIPAL



RELATIVO  AO  EXERCÍCIO  DE  2013,  em  votação  foi  aprovado  por  unanimidade.  A
PROPOSIÇÃO Nº 011/2015 da Vereadora Gelcy Inês de Borba, foi  aprovada por unanimidade.  A
PROPOSIÇÃO  Nº  012/2015  da  Vereadora  Anastacia  Maria  Schuster  Zart,  foi  aprovada  por
unanimidade. A PROPOSIÇÃO Nº 013/2015 do Vereador Ubirajara da Silva Marques, foi aprovada
por  unanimidade.  A PROPOSIÇÃO  Nº  014/2015  do  Vereador  Ubirajara  da  Silva  Marques,  foi
aprovada por unanimidade.  A PROPOSIÇÃO Nº  015/2015 do Vereador  Jair  Guerino  Klein  foi
aprovada por unanimidade.  EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA:  O Vereador
UBIRAJARA DA SILVA MARQUES saudou a todos, comentou que independente da atitude a ser
tomada pelo colega Vereador Adriano, a sua amizade será a mesma. Parabenizou a Administração, o
Secretário de Estradas, funcionários da Prefeitura que em conjunto com a Defesa Civil botaram a mão
para auxiliar as famílias atingidas pela última enchente, lamentou que alguns só apareceram para olhar
e não auxiliaram, alegou que sempre auxilia nestes momentos como voluntário. Disse que ficou muito
descontente com uma reportagem veiculada em jornal onde um ex-colega relatou a indignação com a
sujeira dos políticos, criticou este colega e pediu que não menospreze a classe e os próprios colegas,
que esta pessoa tem toda a liberdade para fazer um partido novo, mas para tal não precisa pisar nos
outros, é direito dele fazer um partido novo. Alegou que hoje a Administração está aí tentando fazer
um  bom  trabalho  e  pode  não  estar  mais  aí  a  partir  do  ano  que  vem.  Comentou  sobre  as  suas
Proposições e se a Administração puder atender vai ser muito bom para o Município de Cruzeiro.
Falou da Proposição do Vereador Jair, que a mesma já era pedido do tempo em que o atual Prefeito era
Vereador. Comentou que sua vida particular é de uma maneira, mas que já foi Presidente desta Casa e
sempre teve suas contas aprovadas, assim sem problemas na sua vida política, a vida particular é de
uma maneira e não se compara com a vida política. Voltou a solicitar a devida prestação de contas da
última Expocruzeiro, com o devido balancete contábil assinado pelo Contador, ameaçando caso não
for encaminhado, de recorrer à Promotoria Pública. O Vereador  JOSÉ CARLOS ECKERT saudou a
todos, com a casa cheia provavelmente deverá ter alguma surpresa. Sobre o Parque Poliesportivo disse
que realmente precisa ser colocado um portão e estipular um horário de funcionamento, pois neste
local os baderneiros fazem de tudo que é tipo de vandalismo, também abusam do som alto, talvez
estipular horário e inibir o acesso de veículos já iria amenizar os problemas que ali ocorrem, também
solicitou que a Administração providencie algum material para amenizar o barro em alguns locais do
Parque Poliesportivo, pois por ocasião da realização da Semana Farroupilha e o excesso de chuva ficou
intransitável. Comentou sobre o Projeto de auxílio ao nosso Hospital, o recurso disponibilizado pela
Câmara  de  Vereadores  irá  regularizar  dívidas  junto  aos  Bancos  e  agradeceu  a  todos  que  se
empenharam para que este Projeto ser colocado em prática. Também comentou sobre a pista de skate,
obra que já  poderia  estar  concretizada através  de um Projeto que a  Administração anterior  queria
colocar em prática, mas que não teve aprovação aqui na Câmara, mas pelo que parece agora vai ser
realizada tal obra, torce para que realmente se concretize. Na sua opinião, com o atual momento de
crise e a exemplo de outros Municípios da região, acha que não deveria ser realizada a Expocruzeiro
no ano que vem, seriam economizados em torno de R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais) em
dinheiro, fora os investimentos em infraestrutura. Solicitou providências numa boca de lobo localizada
na Rua Jacob Affonso Lenhard, no Passo de Estrela, pois o mesmo está sem a grade e para não cair
nenhum veículo os moradores sinalizaram com um cavalete, sendo uma Rua muito estreita e para
evitar  acidentes  solicitou  providências  urgentes.  A Vereadora  ANASTACIA MARIA SCHUSTER
ZART saudou a todos, agradeceu a presença do Assessor do Deputado Lucas Redecker, muito bom que
a  Câmara  está  cheia,  deve  ter  surpresas.  Sobre  a  sua  Proposição  referente  a  estacionamentos  de
bicicletas, foi um pedido de uma funcionária de uma Loja e espera que o engenheiro da Prefeitura
elabore o Projeto, pois temos amplas calçadas com espaço para tal, irá beneficiar a população em geral
e também os próprios funcionários das lojas, se possível poderá também ser instalado em mais pontos
da Cidade, não apenas na Rua General Neto. Comentou sobre o calçamento da Rua Nicolau A. Zart,



teve acesso a uma reportagem onde dizem que falta a emenda Parlamentar do seu Deputado, mas lá
consta que a intenção é de pagar, porém tem falta de caixa, então o dinheiro não está depositado, na
Audiência Pública realizada pelo Prefeito para fazer a obra foi dito que as verbas estavam liberadas,
agora solicita que o Prefeito faça uma Audiência Pública e apresente as causas da paralização da obra e
dê as devidas explicações, pois tem informações de que as duas verbas não estão liberadas e que foi
prorrogado o prazo pelo Governo Federal até o dia 31 (trinta e um) de outubro para que tal liberação
ocorra. Lamenta pelos moradores que precisam enfrentar esta situação precisando usar desvios e não
terem acesso às propriedades. Agradeceu a equipe que está trabalhando em prol do nosso Hospital, no
jantar baile organizado no Quinze de São Gabriel teve a participação em massa da Comunidade e dos
Vereadores, ainda não sabe o valor total dos lucros, mas torce para que seja um bom valor e assim que
apurado irá divulgar aqui na Câmara. Comentou sobre o Projeto de Lei que destina R$ 100.000,00
(cem  mil  reais)  para  o  Hospital  com  recursos  da  Câmara,  lamentou  que  somente  agora  está  se
repassando este valor, se teria sido feito no início do ano teriam sido evitados grandes valores gastos
com juros, também se as verbas liberadas no ano passado teriam sido destinadas de forma correta,
teriam sido evitados estes gastos com juros. Sobre a divulgação da Administração em reduzir salários,
disse que pegou muito mal, ficou uma piada, a população ficou sabendo agora qual é o salário que o
Prefeito e Secretários  recebem, só lamentou que o Vice-Prefeito não foi procurado para tomar tal
decisão  e  assim  fica  recebendo  o  valor  integral.  Sobre  a  Semana  Farroupilha  alegou  que  foram
solicitados auxílios financeiros para a Administração, só que isso não ocorreu, mesmo sem recursos
públicos os CTGs e Piquetes se organizaram com recursos próprios e foi um grande sucesso, elogiou
muito toda a organização e em especial a Patrícia pela organização da Missa Crioula que foi muito
bonita. Lamentou que as coisas não funcionam no Município em virtude do Executivo não ter diálogo
e  organização.  O  Vereador  ADRIANO ANTÔNIO SCHNEIDER saudou  a  todos,  em especial  os
colegas Vereadores, o Presidente da Câmara, as Lideranças, o Vice-Prefeito Lairton, Presidentes de
Partidos, Suplentes de Vereador, e demais pessoas presentes. Hoje venho falar de uma família honesta
da qual eu venho, sempre falando a verdade, a gente vem de princípios, desde o começo trabalhando
honestamente. Solicito ao Assessor da Câmara para enviar ofício para a AES Sul referente ao abaixo
assinado, que entreguei para ele, dos moradores da Linha Sítio, Linha Vinte e Dois, Boa Esperança
Alta e Baixa pedindo para trocar os postes de luz de madeira por postes de concreto. Quero também
falar da minha indignação com a Administração Municipal, lutei desde o começo de março quando eu
assumi nesta Casa, nesta Casa eu entrei para trabalhar pela Comunidade, para ajudar esta Comunidade
de Cruzeiro do Sul, como somos nós Vereadores que fiscalizamos, os nove Vereadores e os Suplentes
que assumiram neste período sempre trabalharam junto em favor dos interesses do Município, a gente
esteve sempre do lado, é a mensagem que eu deixo para os Vereadores que a gente trabalhou muito
junto até este momento, gostaria de falar do Hospital, como falei antes, dos R$ 90.000,00 (noventa mil
reais) que foram aprovados para o Hospital, somente R$ 15.000,00 (quinze mil reais) foram repassados
para o Hospital dos R$ 90.000,00 (noventa mil reais) aprovados pela Câmara, nesta época não era
Vereador, espera que agora estes R$ 100.000,00 (cem mil reais) aprovados sejam destinados para o
Hospital. Sobre a Polícia Civil e Brigada Militar, nossa Segurança Pública, que a gente teve reuniões,
ele juntamente com o Vereador Ubirajara, o Delegado e Inspetor de Polícia, foi feita uma Proposição
aqui na Câmara de Vereadores assinada por todos os Vereadores que libera R$ 30.000,00 (trinta mil
reais) e até agora não veio Projeto para esta Casa e o valor não foi repassado, falou que, ele juntamente
com o Zé Wilgen, entregaram um documento para o Delegado em mãos onde prova que o Prefeito foi
comunicado sobre a Proposição, pois o Prefeito em reunião com o Delegado teria dito que não sabia de
nada, então ele recebeu sim este documento. Gostaria também de falar da crise financeira, o corte de
Secretarias seria uma opção sim, alegou que tem Secretários aqui dentro da Prefeitura que não estão
fazendo nada, infelizmente quero falar isso para vocês, são três secretarias que poderia ter a menos,
com o corte  dessas  três  secretarias  desde o início do ano já  teriam sido economizados quase R$



200.000,00 (duzentos mil reais), até o final do ano fechariam as contas. Sobre a redução de 20% nos
salários como a Vereadora Anastacia estava falando, não adianta reduzir para R$ 14.000,00 (catorze
mil  reais)  ou  R$  15.000,00  (quinze  mil  reais)  se  querem aumentar  a  salário  de  um Técnico  em
Informática de CC3 para CC4, poderiam ter dado o aumento no salário de algum CC1, que está lá
muitas vezes precisando de um aumento, de um incentivo, para continuar trabalhando duro, mas não,
votei contra e vou sempre votar contra este tipo de favores. Uma mesa de R$ 8.000,00 (oito mil reais),
e a Feira do Livro, por que não pegou estes R$ 8.000,00 (oito mil reais) e fez a Feira do Livro, por que
não pegou estes R$ 8.000,00 (oito mil reais) da mesa e em seu lugar colocou dois cavaletes e uma
tábua e deu, a gente tem que ser simples e honesto, assim como foi feito na campanha eleitoral e que
agora não está sendo feito, a mesa de R$ 8.000,00 (oito mil reais) e a não realização da Feira do Livro
são incompetência da Secretária da Educação e do Prefeito Municipal. Gostaria de falar das estradas da
Linha Sítio, Maravalha, São Miguel e Linha Lotes, já fez diversos pedidos e nada fizeram, sempre
disse que se tá certo irá elogiar e se tiver errado vai cobrar, vocês aqui na Câmara são testemunhas dos
pedidos que venho fazendo, vou fazer assim até o último dia que eu estiver aqui,  como não foi feito
ainda solicita novamente para o Secretário de Estradas concluir estes trabalhos, também se referiu a
diversas obras que não foram realizadas com os seguintes questionamentos: Cadê o asfalto da Vila
Célia? Cadê o Posto de Saúde do Passo de Estrela que era tão fácil antes da eleição? Cadê o Ginásio do
Bom Fim que o Prefeito dizia que iria botar tijolo, só levantar uns tijolos, até agora não tem nada?
Cadê o Ginásio do Passo? Cadê o acostamento da Frederico Germano Haenssgen? Cadê o calçamento
e quebra-molas na Rua da Divisa? Está aqui um protocolo do dia 15 (quinze) de junho de 2015 (dois
mil e quinze), o protocolo dos moradores de um abaixo-assinado, não foi feito nada, cadê a Pista de
Skate que seria feita com mão-de-obra e material da Prefeitura Municipal? Eu não gostaria que fosse
feita esta Pista de Skate com o dinheiro que foi aprovado hoje, mas sim por que foi prometido por ele.
Sobre a Estrada de São Rafael, como a Anastacia comentou antes, é uma vergonha, é uma barbaridade,
se sente mal por não estar sendo valorizada uma Comunidade bonita que nem São Rafael, foi a São
Rafael no sábado, Anastacia e Jair que são Vereadores é uma vergonha, vocês precisam perguntar ao
Secretário de Planejamento, afinal o que ele planeja? Perguntou qual o carro que a Anastacia tem, mas
para passar nesta estrada precisam comprar um jipe ou uma moto de velo terra, aquilo está mais para
uma pista de velo terra do que uma estrada, sente pena da população de São Rafael. Teve uma conversa
com o Prefeito  em março,  uma conversa  que  achou  que  seria  produtiva,  cheguei  lá,  foi  a  única
conversa que tive com o Prefeito  até hoje,  na sua opinião tanto os Vereadores de oposição como
situação deveriam ter acesso livre, as portas abertas para acesso ao Gabinete do Prefeito, mas não, isso
não acontece, antes na campanha tudo é livre, depois da campanha tudo terminou, nesta conversa que
teve em março com o Prefeito ele quis me proibir de falar com o Vice-Prefeito, vê se pode, quem ele é
para proibir alguém de falar com o Vice-Prefeito, me ameaçou de demissão junto a empresa para a
qual trabalho hoje, ameaçou demitir se me visse conversando com o Vice Prefeito, quem ele acha que
é, ele acha que é um ditador, hoje não tem mais época de ditadura, não é mais ditador, hoje é diferente,
hoje tem que criar vergonha na cara. Também sobre a coligação questionou quem deu ordem para
romper,  foi  meia dúzia que está do seu lado,  se foi através  de uma reunião,  colocou que não foi
convidado como também os 3.700 (três mil e setecentos) eleitores que votaram nesta Administração,
que votaram na Coligação, que resolveu por decisão própria, sempre trabalhei com pessoas, esteve na
Câmara e num dia quis falar com o Secretário na Prefeitura quando chegou um senhor que já era
Secretário de Estradas, Vereador, Senhor Algilberto Schmitt, fizemos homenagem recente, estava aqui
o filho dele, não vi mais ele, foi lá para fora, não fui atendido como ele, ficamos quase duas horas,
1h40min, não fomos atendidos, aí ele bateu nas costas e disse ser uma vergonha pois sempre teria
trabalhado pelo partido do Prefeito, ficou indignado, não era para estar acontecendo este tipo de coisa
na Administração, fazer o quê, nesta época falou com o Secretário da Administração para ver o que
pode ser feito pelo Prefeito, o Secretário disse fazer o quê, não tem o que fazer, este é o atendimento



para a população, não comparece a eventos no Município, o Prefeito deveria se dedicar mais, como o
Vice-Prefeito que está saindo, visitando as localidades, não adianta só sair na campanha, ele rompeu a
coligação mas o Lairton continua sendo o Vice-Prefeito, isto ele esqueceu, gostaria de agradecer a
todos os partidos que me convidaram para fazer parte, tive convite de quase todos eles, foram lá em
casa conversar comigo, mas eu tive que tomar uma decisão que eu pensei melhor, decisão conjunta
com a minha família,  não adianta tomar decisões precipitadas  e ser um ditador  igual  ao Prefeito,
decisão então em conjunto com a família, com os amigos, com os cabos eleitorais, então a minha
decisão foi a saída do Partido Progressista (PP) e ingressar no PSDB, partido do nosso Vice-Prefeito,
esta opção se deve pelo crescimento do PSDB em nosso Município e outros Municípios do nosso País,
então foi  um dos motivos  mais  fortes  pelo  meu ingresso no PSDB, adorei  todos,  quase todos os
partidos que me procuraram, mas a minha decisão está tomada, também sobre o bem estar, questionou
onde está o bem estar da nossa população, acha que o nosso Prefeito deveria pegar e dar valor para a
nossa população do interior, da nossa cidade, tem muita coisa errada, já pedi várias vezes, cadê o
trabalho em equipe que ele tanto falava, não tem equipe nenhuma, então gostaria de agradecer a todos,
antes de esquecer  quero dizer  que o buraco em frente do Mercado Rodrigo Wendt,  antigo Roque
Baum, que eu já pedi, ainda está lá, acho que o Russo ainda não sabe onde é, precisa ir lá e mostrar
para  ele,  encerrou  com  muito  obrigado.  O  Vereador  JAIR  GUERINO  KLEIN saudou  a  todos,
comentou sobre o evento realizado em prol do hospital, parabenizando a toda Comunidade, direção do
hospital, patrocinadores e Vereadores que se empenharam, obtendo um lucro acima de R$ 9.500,00
(nove mil e quinhentos reais). Sobre a pista de skate alegou que agora não adianta falar quem fez ou
deixou de fazer, o importante agora é fazer. Sobre a sua Proposição, foi procurado por uma pessoa que
tem um doente na família e precisa gastar grandes valores com remédios, valores que muitas vezes não
dispõe, assim sugeriu que fosse proporcionado um desconto ou isenção no IPTU que poderá ser uma
pequena  ajuda,  agradeceu  aos  colegas  Vereadores  que  aprovaram.  Sobre  a  pavimentação  da  Rua
Nicolau A. Zart disse que foi prorrogado até outubro a liberação da verba, não admite politicagem,
todos sabem que estes valores vem em parcelas. Sobre a crise alegou que tem Municípios na região
alta  onde  só  usam  a  ambulância  quando  necessário  e  as  demais  máquinas  e  caminhões  estão
estacionados nos parques de máquinas, alertou que a população não se assuste se isso vier a ocorrer
também no nosso Município. Alegou que discorda da Vereadora Anastacia que disse ter sido uma piada
a  redução  dos  salários  do  Prefeito  e  Secretários,  atitude  que  foi  muito  considerada  pelos  demais
Municípios. O Vereador JOSÉ FLÁVIO WILGEN convocou o Vice-presidente José Carlos Eckert para
conduzir os trabalhos durante o seu pronunciamento. Inicialmente saudou a todos e elogiou o grande
número de presentes, seria bom se sempre fosse assim. Comentou sobre a aprovação do Projeto que
destina R$ 100.000,00 (cem mil reais) dos recursos da Câmara de Vereadores para o hospital, alegou
que tudo que é investido na saúde é bem destinado, não é para o hospital e sim para toda a população
de Cruzeiro. Lamentou sobre a Proposição aprovada aqui na Câmara que destina recursos no valor de
R$ 30.000,00 (trinta mil reais) para a Segurança pública do Município, ficou indignado ao saber que
numa reunião entre Delegado, Inspetor e Prefeito,  o Prefeito alegou que não sabia de nada e que
nenhum Vereador teria lhe comunicado sobre o assunto, temos aqui na Câmara um ofício datado de 21
(vinte  e  um)  de  agosto  com a  assinatura  do  recebimento  de  um Assessor  do  Prefeito,  assim nós
Vereadores passamos por mentirosos, não se deve jogar um Poder contra o outro, não se deve trabalhar
assim, falta boa vontade para a Administração incentivar a Segurança, e com Segurança não se brinca,
considera  bom  todo  investimento  feito  em  Segurança,  Saúde  e  Educação.  Concordou  com  as
colocações  do  Colega  Vereador  Adriano,  também  já  lhe  foi  negado  atendimento  na  Prefeitura,
acrescentou que quem elegeu o Vice-Prefeito foi a população Cruzeirense e não a Administração, o
Vereador  Adriano  muitas  vezes  defendeu  a  Administração,  mas  com  o  tempo  a  verdade  sempre
aparece.  Falou  novamente  sobre  o  calçamento  na  Rua  próximo  ao  Pé  de  Chumbo,  pedidos  para
conserto nesta Rua já foram feitos por diversos Vereadores, se alguém vier de fora e não conhece, vai



se matar e as consequências vão ser pagas pelos munícipes, arrumar este calçamento terá um custo
baixo. Comentou sobre a votação na Assembleia Legislativa do Estado para aumentar a alíquota do
ICMS, lamentou, pois, esta atitude não irá resolver os problemas do nosso Estado, vai adiar e depois
piorar a situação, não importa quem está no Governo do nosso Estado, mas acha que falta fiscalização,
muitas coisas são superfaturadas, tem muitos funcionários, mas não estão fazendo o seu trabalho, vai
ser a população que vai pagar mais. Sobre o professor Michel alegou que tem muitos pais e alunos da
APAE pedindo o seu retorno, acha que não pode a política interferir neste tipo de coisa, solicitou para a
Administração fazer uma análise e ver a possibilidade de trazer o professor de volta, os alunos gostam
muito dele e é um excelente professor. Também comentou que o nosso Município tem um grande
rebanho  bovino  e  outros  animais  e  não  temos  mais  veterinário,  acha  lamentável,  nas  outras
Administrações  sempre  teve  veterinário  para  atender  os  agricultores,  no  momento  os  agricultores
precisam chamar veterinário particular de outros Municípios e pagar caro pelo atendimento. Sobre as
colocações do Vereador Adriano acha muito justo manifestar sua indignação e espera que amanhã ou
depois  irá  a  Administração  pensar  diferente  e  atender  todo  mundo  e  assim toda  a  população  ser
atendida. Nada mais havendo a tratar, o Presidente José Flávio Wilgen encerrou a sessão convidando a
todos para a próxima sessão ordinária, a realizar-se no dia 07 de outubro de 2015, quarta-feira, no
horário  das  18h30min (dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE
VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 23 DIAS DO MÊS DE SETEMBRO DE 2015.

JOÃO HENRIQUE DULLIUS               JOSÉ FLÁVIO WILGEN
Primeiro Secretário                  Presidente da Câmara de Vereadores


